



PIQUETE ▶ *Este sábado, algunos políticos llaman a la gente a reunirse. ¿Los castigarán?*

■ Legalmente, ya pueden ser sancionados en Morelos aquéllos que convoquen a reuniones

Piden a partidos abstenerse de actos masivos por covid

Candidatos no deben juntar a personas durante la temporada electoral; las ponen en peligro

EDMUNDO SALGADO ▶ 03



■ BECAS A MADRES SOLTERAS

El IEBEM realizó el pago de becas a las beneficiarias del programa Apoyo a la Educación Básica de Madres Jóvenes y Jóvenes Embarazadas, inscritas en 2019 y que están activas en la plataforma 2020, por un monto de 476 mil pesos.

■ Reconoce la autoridad sanitaria estatal la preocupante saturación

Hospitales públicos ya están a 80% de capacidad en Morelos

En las últimas 24 horas, hubo 360 nuevos casos y murieron seis por covid

▶ 03

■ Se acusa que sólo se siguen indicaciones de la federación

No están de acuerdo trabajadores de salud en criterios de vacunación

Señalan a funcionario de no atender necesidades del personal

▶ 03

Los clérigos están en contacto con infectados de covid

Iglesia pide vacuna para un grupo de sacerdotes

En Morelos, la Iglesia católica pidió a la Secretaría de Salud estatal considerar para aplicar la vacuna contra el covid-19 a los sacerdotes del grupo "Centurión" que están en contacto con infectados por el virus. Según el vicario de la Diócesis de Cuernavaca, Tomás Toral Nájera, el resto de los párrocos deberán esperar el calendario conforme a la edad para la aplicación de la vacuna contra SARS-CoV 2.

▶ 03

No se proporciona material ni equipo a muchos ante covid

Trabajan bajo protesta en Capufe por falta de medidas de seguridad

A partir de este viernes, trabajadores sindicalizados de Caminos y Puentes Federales (Capufe) trabajan bajo protesta, debido a que no tienen las condiciones de seguridad y medidas sanitarias para laborar, además denunciaron que la empresa del gobierno federal que se encarga de la operación de autopistas no entregó equipo anticovid y no hay presencia de la Guardia Nacional en las plazas de cobro, y esto, provoca que sean víctimas de asaltos a mano armada.

▶ 04

En los primeros días del mes el precio subió más de 50 pesos

Denuncian aumento del gas en la actual cuesta de enero

En tan sólo los primeros 20 días de este mes de enero, el precio del tanque de gas aumentó hasta en más de 50 pesos, lo que ha provocado la molestia de los consumidores. Y es que a finales del 2020 el precio de 20 kilos de gas LP, costaba 380 pesos, sin embargo, durante los primeros días del 2021 su precio incrementó 20 pesos más, pero posteriormente la siguiente semana incrementó 10 pesos más y en estos momentos su precio es de 438 pesos.

▶ 05

HOY ESCRIBEN ▶

Observador Político
Gerardo Suárez Dorantes

OBSERVADOR POLÍTICO

Gerardo Suárez
Dorantes

Juego de mensajes

Dicen que el que pega primero pega dos veces. Y tal parece, esto fue lo que hizo Jorge Argüelles con su reciente registro como precandidato a alcalde de Cuernavaca por el partido del cual es dirigente: Encuentro Social. Y en automático, por la coalición: "Juntos Haremos Historia en Morelos", que integran además de Movimiento de Regeneración Nacional y Nueva Alianza.

EL PRECANDIDATO DEL PES.- Mientras que la campaña de los morenistas se ha intensificado para echar abajo la coalición, el diputado federal lanzó un video con un mensaje crítico de la realidad que se vive en Cuernavaca. El escenario fue la Unidad Morelos, y en el video se puede observar la intención del mensaje que va dirigido a los habitantes de la ciudad, el cual tiene calidad en la producción.

Para nadie es un secreto que actualmente la ciudad es un caos y que la actual administración tiene al ayuntamiento en ruinas, además de las denuncias por cohecho que pesan sobre el alcalde, que por poco le hace pisar la cárcel y le cuesta el cargo. Al final no sucedió así y sigue despachando en sus oficinas de la alcaldía.

Es un hecho de que si Argüelles no hubiera dicho cómo se encuentra el municipio hoy en día, habría recibido más críticas en el sentido de que solapará cualquier situación irregular de la actual administración que por cierto corresponde al partido Morena. Y es que hay otros, que aun siendo oposición no han sido capaces de plantear la más mínima crítica, apuntes o comentarios sobre Cuernavaca, evidenciando que solo han nadado de a muertito.

El spot que presentó Jorge Argüelles se posicionó en la mente de sus detractores o competidores y sobre todo, se está metiendo en la mente de algunos sectores de los electores. En efecto, la producción es buena, sale con pantalón y camisa de vestir, zapato boleado y con tomas muy cuidadas.

Sin embargo, así es como se le conoce a Jorge Argüelles, y como empresario ha logrado sobresalir y muchos lo consideran un hombre exitoso que saltó a la política, y en poco tiempo logró lo que muchos sueñan desde hace lustros o décadas al convertirse en dirigente de un partido político, diputado federal, coordinador parlamentario y obtener una relación cercana como la que tiene actualmente con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y ahora, convertirse en precandidato a la presidencia municipal de Cuernavaca.

Y en efecto, se le podrá criticar por cuestiones que tiene que ver como la producción del video o incluso su vestimenta, pero criticar el contenido es muy forzado y hasta inútil, en razón de que habla de temas con claridad y contundencia, además que lo presentado está mucho mejor que lo presentado por los demás aspirantes, de hecho, otros aún no han logrado definir de manera precisa o al menos, no lo ha hecho público, por aquello de los conflictos internos que se han presentado como sucede en Acción Nacional donde hay dos precandidatos; así como en el PRI y el PRD, donde hasta el momento pese a los señalamientos de que existe un rompimiento para ir en coalición, aún no han definido quien pudiera ser su abanderado a la alcaldía capitalina toda vez que hay personajes de poco peso para contender por esa candidatura. Lo cierto, es que Jorge Argüelles ya empezó su precampaña a la militancia, generando comentarios que lo ponen en el juego electoral.

SIGUEN PLÁTICAS EN EL PRI Y PRD.- El dirigente del PRI, Jonathan Márquez, reconoció que el acuerdo con el PRD para ir en coalición flexible se había todo, y por tanto, irían con sus candidatos propios por la capital de Morelos, figurando dos personajes medianos para el cargo como son Rafael Cepeda Aguilar y el ex perredista Jorge Arizmendi. Sin embargo, en el sol azteca, no hayan con quien ir, se ha mencionado el caso del ex sacerdote y actual empresario Toño Sandoval,

quien podría representarlos sin embargo, sería un suicidio político que vaya solo por ese instituto político y por lo tanto, los diálogos para regresar a la alianza entre priistas y perredistas se mantiene, en razón de que se cumplió con todos los requisitos ante el Impepac y ahora solo esperan un punto de coincidencia para definir a su abanderado. Es decir, mientras que muchos priistas ya dan por perdida la coalición en los hechos la situación dista mucho, porque se han intensificado los acuerdos para constituirse como la tercera alianza que se formaría además de las otras dos que será al final, entre quien saldrá el sucesor de Antonio Villalobos Adán. Las coincidencias son también para ir juntos en los distritos locales electorales I y II, en razón de que si van juntos hasta este momento en el acuerdo parcial y que incluyen a 17 municipios y otros distritos.

"PACO DE CUERNA".- El Consejo Estatal del PRI en Morelos le cerró la puerta a las candidaturas a prácticamente todos aquellos militantes misóginos, a quienes se desatiendan en cuestiones de paternidad y quienes tengan antecedentes de golpeadores, por lo tanto, quedó noqueado en automático el ilustre exdiputado local, Francisco Moreno Merino, quien pese a todo, sigue haciendo spots para promocionar su imagen en búsqueda de convertirse en abanderado político a la presidencia municipal de Cuernavaca. "Paco de Cuerna", también fue rechazado en Movimiento Ciudadano y poco le ha importado esa situación puesto que no ceja en su empeño de candidatearse, por lo que es una incógnita saber porque partido político emergente lo hará. Y es que, de los 23 institutos políticos, muchos están jalando personajes de todo tipo para cumplir con el compromiso de las candidaturas y por tanto, podría venir por ahí la decisión de competir con la salvedad de que no ganará absolutamente nada.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

Twitter: @gerardosuarez73

EL TERCER OJO
J. Enrique Alvarez

Alcántara



La muerte: Cuando la vida trasciende los números

La memoria de Jesús Coria, Pablo Valderrama, Joaquín Salgado, otros más que no enuncio aquí y más de cien mil abatidos y segados por la epidemia del COVID-19.

Queridos lectores que siguen esta columna, nuevamente, pues la realidad es más terca que una mula, dedico esta colaboración al tema de la muerte y, muy particularmente, de la muerte por el SARS Cov 2 debido al virus del COVID-19.

Sé bien, y bien lo sé, como otros tantos lo sabemos, que desde la hora exacta de nuestro nacimiento (que en mi caso quedó marcada por la XEQK, estación de radio que marcaba "la hora exacta de México"), comenzamos una cabalgata por senderos y laderas, cargadas de misterios y sorpresas, dolores y tristezas, batallas y descansos, qué sé yo, avanzando hacia un extremo marcado por la hora exacta de nuestra muerte.

Ninguno hemos sabido, ni sabremos (salvo que lo decidamos a través de suicidio o la inmolación) cuándo ni de qué modo llegará ésta; tampoco conocemos cuál será el espacio que cubre los límites entre el punto de partida y el punto de llegada, entre el principio y el fin; desconocemos cuán largo o corto será; cuán doloroso o gozoso se manifestará; sin embargo, no tenemos duda de ello, ciertos estamos de que llegará.

Ahora bien, el tiempo transcurrido entre marzo del 2020 y el día en que escribo esta colaboración, poco menos de una año (el "Año de la peste"), se dice, oficialmente que una friolera de 146 mil personas han fallecido como consecuencia del SARS Cov 2 debido a la presencia indetenible aun del COVID-19. No considero que usualmente, dentro de lo que nuestras teorías implícitas, fundadas en evidencias empíricas, trascienden las cuentas oficiales, de modo que se reconoce un subre-

gistro de prevalencia, morbilidad y mortalidad por esta circunstancia

Tampoco considero otras causas conocidas y admitidas de prevalencia, morbilidad y mortalidad por otras causas epidemiológicas (entre estas el cáncer de mama, la leucemia, diabetes, hipertensión arterial, eventos vasculares cerebrales, enfermedades cardiovasculares, trauma de cráneo por accidentes de tránsito, violencia estructural y más).

Sin embargo, esta cifra ocupa muy probablemente la causa de morbilidad y mortalidad más importante en México y en el mundo. Asimismo, es una de las causas más complejas del abatimiento de los, de por sí depauperados, sistemas de salud que jamás estuvieron preparados para un evento como éste y que tiene, entre otros antecedentes cuasales, la políticas neoliberales instrumentadas desde hace casi medio siglo por nuestras naciones.

Imaginar 150 mil defunciones, seguramente muchos más huérfanos, viudas o viudos, deudos con duelos trancos, con consecuencias económicas, emocionales y, en fin psicológicas y psicosociales derivadas de esta epidemia y pandemia; y sumemos a estos los que sobrevivimos, aún o todavía, a este suceso indeseado, con ansiedad, miedo, desesperación, desesperanza o indefensión, tristeza, melancolía, etcétera, y agreguemos los que desde antes de la pandemia enfrentábamos, y ahora sí tendremos una imagen de los que tenemos por venir a partir de este año 2021, cuando ni siquiera hemos salido de la peste y sus consecuencias.

La muerte, indudablemente, no solo es destino; tampoco es un saber inexorable; es también este conjunto de consecuencias para quienes, insisto, hasta ahora, hemos sobrevivido:

Es proyectar un futuro, gracias a la fuerza poética de nuestra imaginación, decía León Felipe "construir nuestro mundo, no como es, siendo como debiera ser".

Pero ¿qué significa la muerte?

¿Qué es la muerte, en realidad?

O ¿qué no es la muerte?

NO ES LA MUERTE

Lo que duele, quizás, no es la muerte. / Tampoco duele, de doler, la vida misma. / Tal vez, quizás un poco, duele ese dolor que queda en los que quedan, / vagando por este mundo cual fantasmas, / llorando ya sin lágrimas que lleven consigo esa tristitia, / cargando su costal de los recuerdos / con retazos ausentes de una vida compartida.

Morirse, parece lo de menos más allá de la consciencia, / ni cuenta te darás de que has partido. / Simple y llanamente comienzas a flotar y levitar, / te alejas y separas, / nada ves ni escuchas, ni hueles ni sientes ni palpas.

Sin embargo, para quienes quedan atarapados en el acá, / divorciados del más allá que lejos se divisa, / la muerte es el claro ejemplo de la separación de los amantes.

Uno muere y ya.

Morir entonces, allende el mar, / será no volverte a ver ni escuchar, una vez más, tu voz. / Morir es dejar ir, de a poco, o de manera súbita, tu presencia. / Ni recuerdos, ni aromas, ni un te quiero; nada, absolutamente nada...

Probablemente, la muerte duela un poco.

Solo un poco, y nada más...

Legalmente, ya pueden ser sancionados en Morelos aquéllos que convoquen a reuniones

Piden a partidos abstenerse de actos masivos por covid

Candidatos no deben juntar a personas durante la temporada electoral; las ponen en peligro

EDMUNDO SALGADO

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Morelos, Alfonso de Jesús Sotelo Martínez, recordó que la ley que hizo obligatorio el uso de cubrebocas contempla también sanciones para aquellas personas que realicen eventos masivos o hagan la convocatoria a reuniones de personas, por lo que llamó a los diferentes actores políticos a no poner en riesgo de contagio de covid-19 a los ciudadanos durante esta temporada electoral.

En entrevista con medios de comunicación, el diputado del Partido Encuentro Social aseguró que ante el incremento de casos de coronavirus en la entidad, es importante que no se baje la guardia en el combate a esta enfermedad por lo que es necesario que se haga cumplir la ley con el uso obligatorio de cubrebocas y las recomendaciones de la Secretaría de Salud para evitar más contagios.

“Lamentablemente vemos que se siguen registrando varios casos de coronavirus en el Estado de Morelos, por eso es importante que no bajemos la guardia,

que cada quien haga lo propio, que cada una de las autoridades y cada uno desde el hogar implementemos las medidas para evitar contagios de covid-19, en el caso del Congreso hemos aplicado las medidas como disminuir el número de personal para evitar contagios”, explicó el legislador.

Ante tal situación, hizo un llamado a los diferentes actores políticos para evitar hacer concentraciones masivas durante esta temporada electoral, ya que el poner en riesgo de contagio a los ciudadanos también puede ser sancionado de acuerdo a lo aprobado por el Congreso del estado en semanas pasadas.

“Ahora que viene el tema electoral hacemos el llamado para que estos actores políticos se eviten de poner en riesgo a los ciudadanos haciendo eventos masivos o concentración de personas, recordemos que la ley que impulsamos los diputados del Congreso del estado no nada más habla del uso obligatorio de cubrebocas, sino también contempla sanciones para aquellos que hagan eventos masivos o lleven a cabo la concentración de personas, por eso invitamos a los actores políticos a no poner en riesgo la población”, concluyó el presidente del Poder Legislativo.

Cabe recordar que el Congreso del estado, redujo su personal

hasta el 25 por ciento para evitar el contagio de coronavirus, ade-

más de que colocó filtros sanitarios donde se toma la temperatu-

ra, se sanitiza a los visitantes y se otorga gel antibacterial.



ALFONSO DE JESÚS SOTELO MARTÍNEZ hace un llamado a los diferentes actores políticos a no poner en riesgo de contagio de covid-19 a los ciudadanos durante esta temporada electoral.

Hospitales públicos ya están a 80% de capacidad en Morelos

GUADALUPE FLORES

En Morelos, los hospitales públicos con atención a pacientes covid-19 están al 80 por ciento de su capacidad, informó el titular de Coordinación y Supervisión de la Secretaría de Salud, Daniel Alberto Madrid González.

En la conferencia de prensa donde se presenta el panorama epidemiológico, informó que los hospitales públicos destinados a atender a enfermos contagiados de covid-19 se están saturando.

Dijo que el crecimiento de contagios de la enfermedad es respon-

sabilidad de todos, debido a que no se han acatado las medidas sanitarias y sigue la movilidad poblacional.

Además en los 10 meses que van de la pandemia del covid-19, informó que Morelos tiene 15 mil 574 casos confirmados y mil 827 víctimas fatales. También al corte del 22 de enero, han sido estudiadas 41 mil 833 morelenses.

Indicó que las cifras de la Secretaría de Salud indican que en las últimas 24 horas, se contagiaron 360 personas y murieron seis por el virus, pero hay dos mil 026 personas activas con el virus, es

decir en el periodo de más carga infecto contagioso y suman mil 456 en la clasificación de sospechosos.

Además el funcionario estatal informó que de 60 a 69 años el rango de edad de más contagios durante la pandemia de covid-19, lo que significa que el grupo de mayor riesgo.

Mencionó que la edad es un factor que contribuye también a la presencia de comorbilidades, sobre todo aquellas relacionadas con las crónicas degenerativas como hipertensión, diabetes y obesidad.

No están de acuerdo trabajadores de salud en criterios de vacunación

HÉCTOR RANGEL TERRAZAS

La dirigencia sindical del sector salud en Morelos está inconforme con los criterios de aplicación de las vacunas de la empresa Pfizer contra el covid-19.

En un comunicado hecho llegar al personal, se critica que el estado esté supeditado a los criterios que establece la federación para la distribución del fármaco. Para los servicios estatales de salud, esta semana sólo llegaron alrededor de 400, de los más de 900 que arribaron para todo el estado (incluyendo a las instituciones federales establecidas en Morelos).

Se informa que esas cerca de 400 dosis para trabajadores del estado se aplican exclusivamente en los Hospitales de Temixco y Tetecala y las vacunas sobrantes, a personal de brigadas, en instalaciones del Ejército “y se siguen lineamientos de ellos”, se quejan.

Por otro lado, también se comenta sobre los problemas en el Centro de Salud de Tepoztlán y otros aledaños, con distintas exigencias laborales del personal que no han sido atendidas.

A decir de la dirigencia sindical, esos problemas tienen su origen en el doctor José Manuel Navarro Martínez, Jefe de la Jurisdicción Sanitaria 1, a quién se tacha de omiso, prepotente, autoritario, misógino y falto de responsabilidad de atender y responder a las necesidades de sus trabajadores.

Se acusa que ese funcionario no atiende llamadas de sus directores de Unidades, ni recorre los centros de salud para conocer sus problemáticas y necesidades.

“Cree que estando en su oficina resuelve los grandes problemas que existen en toda la Jurisdicción Sanitaria I”, se lee en el texto difundido entre todo el gremio de salud estatal.

Iglesia pide vacuna para un grupo de sacerdotes

GUADALUPE FLORES

En Morelos, la Iglesia católica pidió a la Secretaría de Salud estatal considerar para aplicar la vacuna contra el covid-19 a los sacerdotes del grupo “Centurión” que están en contacto con infectados por el virus.

Según el vicario de la Diócesis de Cuernavaca, Tomás Toral Nájera, el resto de los párrocos deberán esperar el calendario conforme a la edad para la aplicación de la vacuna contra SARS-CoV 2.

Indicó que se han reportado 10 sacerdotes contagiados y un falle-

cimiento a consecuencia del virus y aunque resaltó que los sacerdotes están constantemente expuestos, esperan turno para ser inmunizados en la fecha que marca el plan de vacunación conforme a sus edades.

En entrevista, dijo que al igual que el resto de la gente está expuestos a contagiarse el virus y no quiere que se piense en que hay favoritismo hacia los sacerdotes, pero subrayó que los que visitan enfermos de covid-19, deben estar protegidos.

Indicó que en Morelos son 10 sacerdotes que integran el grupo “Centurión” que realizan visitas a

los enfermos covid en sus casas u hospitales donde se les permita hacerlo para ayuda espiritual.

Aclaró que en Morelos no hay ninguna petición a la Secretaría de Salud para priorizar la aplicación de la vacuna contra covid-19 para todos los integrantes de la Iglesia católica, únicamente el grupo denominado “Centurión”.

Además por el incremento de contagios y defunciones de covid-19 en Morelos, el también rector de la Catedral de Cuernavaca pidió a los sacerdotes que continúen extremando precauciones para evitar contagiarse el virus.

NOTARIA CINCO

LIC • PATRICIA • MARISCAL • VEGA

**SEGURIDAD JURÍDICA
A SU PATRIMONIO**

ADJUDICACIÓN

ASOCIACIONES CIVILES

**CESIÓN DE DERECHOS
E HIPOTECAS**

COFINANCIAMIENTO

COMPRAVENTA

**CONSTITUCIÓN
DE SOCIEDADES CIVILES**

COTEJO DE DOCUMENTOS

DONACIÓN

FE DE HECHOS

FIDEICOMISO

MANDATO

RADICACIÓN DE SUCESIONES

**RATIFICACIÓN DE FIRMA
Y CONTENIDO DE UN DOCUMENTO**

**RÉGIMEN DE PROPIEDAD
EN CONDOMINIO**

SOCIEDADES MERCANTILES

TESTAMENTO

INFORMAVIT

FOYISSSTE

No se proporciona material ni equipo a muchos ante covid

Trabajan bajo protesta en Capufe por falta de medidas de seguridad

Algunos laboran horas extra o doblan turnos frecuentemente

GUADALUPE FLORES

A partir de este viernes, trabajadores sindicalizados de Caminos y Puentes Federales (Capufe) trabajan bajo protesta, debido a que no tienen las condiciones de seguridad y medidas sanitarias para laborar, además denunciaron que la empresa del gobierno federal que se encarga de la operación de autopistas no entregó equipo anticovid y no hay presencia de la Guardia Nacional en las plazas de cobro, y esto, provoca que sean víctimas de

Se prevé un mejor clima en el estado para este fin de semana

DE LA REDACCIÓN

La Comisión Estatal del Agua (Ceagua) informó que durante este viernes en Morelos se espera tiempo sumamente estable, con cielo mayormente despejado y sin posibilidad de lluvias.

Las temperaturas tendrán un gradual incremento, alcanzando valores de máxima entre 26 y 36 °C, permitiendo un ambiente cálido en promedio; mientras que, al amanecer, las mínimas rondarán entre 10 y 15 °C, para una sensación más fría, especialmente en zonas altas, donde tendrán valores menores.

Para el sábado, pronosticó tiempo estable sin esperarse lluvias en la entidad, además de cielo mayormente despejado. Los valores de temperatura rondarán en un rango de 26 a 37 °C, con un ambiente cálido a caluroso, especialmente en municipios del sur. Por la noche y al amanecer el ambiente refrescará, con mínimas de 10 a 15 °C en general, pudiendo ser menores en localidades serranas.

En cuanto al domingo, la Ceagua previó tiempo estable con cielo mayormente despejado y sin lluvias en la entidad. Los valores de temperatura máxima estarán en un rango de 26 a 36 °C, pudiendo ser mayores en municipios del sur, para un ambiente cálido a caluroso. Al amanecer, se mantendrá un ambiente más fresco, llegando a ser frío en localidades serranas.

La dependencia estatal mantiene el llamado a la ciudadanía a estar pendientes de las actualizaciones meteorológicas emitidas por las autoridades oficiales.

asaltos a mano armada.

En conferencia de prensa, Martín Curiel Gallegos secretario general del sindicato de trabajadores de Capufe, denunció que en medio de la pandemia los más de siete mil sindicalizados trabajan sin equipo de protección para evitar contagios del virus, y en algunas plazas de cobro no hay agua para lavarse las manos, además no se han sanitizado las casetas.

Además realizan horas extras de trabajo, o doblan turno, incluso no están autorizadas vacaciones desde que se decretó la emergencia sanitaria por la falta de personal; también dijo que existe un déficit

de 700 trabajadores, de los cuales 570 contagiados con el virus y 37 defunciones.

Curiel Gallegos mencionó que otros problemas que enfrentan los trabajadores es la inseguridad; en los últimos meses grupos armados saltan y amagan a los trabajadores de las plazas de cobro, dijo.

También aseguró que enfrentan la falta de seguridad por parte de la Guardia Nacional, que es la corporación encargado de la seguridad de las carreteras.

Además otra situación de riesgo que enfrentan es el contacto con desperdicios médicos que son abandonados en las carreteras.

Dijo que personal de Capufe recoge de las carreteras el material infeccioso de hospital como cubrebocas, trajes de protección, guantes de plástico y papel higiénico.

Curiel Gallegos mencionó que en plena fase de alerta máxima por contagios, siguen abandonado material contaminado en las carreteras, sobretodo cerca de los límites con la Ciudad de México.

Finalmente expresó: “Ya agoté los canales de diálogo y ha habido oídos sordos, queremos que el presidente de la República se entere que su gente no está dando resultados”.



A PARTIR DE ESTE VIERNES, trabajadores sindicalizados de Caminos y Puentes Federales (Capufe) trabajan bajo protesta, debido a que no tienen las condiciones de seguridad y medidas sanitarias para laborar.

Se estrenan en Morelos tres centros de pruebas covid-19

DE LA REDACCIÓN

El gobierno de Morelos, a través de la Secretaría de Salud y Servicios de Salud de Morelos (SSM), informó que a partir del día de hoy se activarán tres nuevos módulos de atención integral a personas sospechosas de covid-19 en Cuernavaca, Temixco y Tetecala.

En ese sentido, Cecilia Guzmán Rodríguez, encargada de despacho de la Subdirección de Salud Pública de SSM, detalló que el servicio se estará otorgando en el Parque Alameda Solidaridad en Cuernavaca; la Unidad Deportiva “Salvador Cisneros” en Temixco y el Hospital General de Tetecala “Dr. Rodolfo Becerril de la Paz”.

“Están a disposición de las y los morelenses ocho módulos en don-

de además de ofertar de manera gratuita la prueba de antígeno, también, se otorga el seguimiento correspondiente a los casos positivos, mientras que a los negativos se les brinda información importante para prevenir el coronavirus covid-19”, puntualizó.

Guzmán Rodríguez precisó que las personas que durante los últimos siete días han presentado síntomas como fiebre, tos, dolor de cabeza, muscular, de articulaciones, garganta y torácico; escalofríos, escurrecimiento nasal, pérdida del gusto y/u olfato, podrán acudir a cualquiera de las ocho sedes. “El horario de asistencia es de lunes a sábado de 08:00 a 16:00 horas, excepto el módulo ubicado en la Plaza Armas en la capital del estado que funciona de 08:00 a

12:00 con un límite de 150 pruebas; le pedimos a las personas que acudan con su Escudo de la Salud completo”, apuntó.

La funcionaria refirió que es instrucción del secretario de Salud, Marco Antonio Cantú Cuevas y del director general de SSM, Héctor Barón Olivares, redoblar esfuerzos para la detección oportuna de pacientes con covid-19 a fin de cortar la cadena de contagio en la entidad.

“Estamos trabajando en los municipios que presentan mayor incidencia; agradecemos la coordinación con los ayuntamientos ya que sólo trabajando en equipo será posible continuar dando batalla a la pandemia provocada por el virus SARS-CoV-2”, finalizó.

TELÉFONO:
777 228 22 49

contacto@notariacinco.mx

**HIDALGO #3
COL. CENTRO
GUERNAVACA, MORELOS
MÉXICO. 6200**

En los primeros días del mes el precio subió más de 50 pesos

Denuncian aumento del gas en la actual cuesta de enero

EDMUNDO SALGADO

En tan sólo los primeros 20 días de este mes de enero, el precio del tanque de gas aumentó hasta en más de 50 pesos, lo que ha provocado la molestia de los consumidores.

Y es que a finales del 2020 el precio de 20 kilos de gas LP, costaba 380 pesos, sin embargo, durante los primeros días del 2021 su

precio incrementó 20 pesos más, pero posteriormente la siguiente semana incrementó 10 pesos más y en estos momentos su precio es de 438 pesos.

Esta situación ha provocado la molestia de consumidores quienes afirman que cada día incrementa más el precio del gas, el cual debido a que muchas de las familias se encuentran al interior de la vivienda por la pandemia del covid-19,

se consume más, lo que genera un mayor gasto al interior de las familias ante la difícil situación económica que dejó la pandemia del coronavirus.

“Sí desafortunadamente incrementó bastante el precio del gas, en un solo mes aumentó de forma considerable y eso pues nos afecta bastante y más a nosotros por ejemplo, que estamos en casa resguardados del coronavirus, hay

más personas en casa y se utiliza más para preparar alimentos, no podemos salir a comer a un restaurante por lo tanto tenemos que hacer todos los días de desayunar, comer y cenar, y esto provoca que consumamos más gas y los ingresos no son los mismos para nuestra casa”, declaró Ana Hernández, ama de casa.

Otra de las entrevistadas aseguró que además no viene en su totalidad lleno el tanque de gas, por

lo que hicieron un llamado a las autoridades de la Procuraduría Federal del Consumidor a revisar que los tanques estén al 100 por ciento de su capacidad.

“No sé si soy la única que le pasa pero yo siento que ya el gas no rinde, eso quiere decir que ya no viene lleno como comúnmente venía, antes me duraba dos meses y a ahora me dura menos de un mes un tanque de 20 kilos”, concluyó Alejandra Martínez.

Entrega CES patrullas y equipo a municipios

EDMUNDO SALGADO

La Comisión Estatal de Seguridad Pública llevó a cabo la entrega de patrullas y moto patrullas a municipios con recursos de Subsidio de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg) 2020 y del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) 2020, con el fin de combatir a la delincuencia.

Fue en un evento privado debido a la pandemia del coronavirus, en donde se entregaron nueve motocicletas XRE 300 y 14 camionetas marca Chevrolet tipo Silverado de

doble cabina 4x2 de reacción, además de que corporación policiaca estatal fue beneficiada con siete camionetas, un automóvil y una motocicleta que se integrarán a la operatividad de la Policía Morelos para la prevención del delito.

De acuerdo con la dependencia, el objetivo principal de esta entrega es contar con una policía equipada para fortalecer su labor, y con ello recuperar la paz y tranquilidad de los ciudadanos morelenses, a través del trabajo coordinado con los municipios en el combate a la

delincuencia.

Es importante mencionar, que los municipios beneficiados con estos vehículos fueron Amacuzac, Atlahucan, Ayala, Huitzilac, Jojutla, Jonacatepec, Miacatlán, Puente de Ixtla, Tepoztlán, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Yecapixtla, Zacatepec y Zacualpan.

Cabe recordar que en meses pasados, otros municipios como Yauatepec, Jiutepec, Emiliano Zapata, Cuautla y Xochitepec, fueron beneficiados con patrullas para el combate a los grupos criminales.



ENTAN SÓLO LOS PRIMEROS 20 DÍAS de este mes de enero, el precio del tanque de gas aumentó hasta en más de 50 pesos, lo que ha provocado la molestia de los consumidores.




IMPUESTO PREDIAL 2021 JIUTEPEC

DESCUENTO

ENERO

14%

FEBRERO

12%

50%

A JUBILADOS, PENSIONADOS, PERSONAS DE LA TERCERA EDAD, DISCAPACITADOS Y MADRES SOLTERAS.
(ACREDITANDO LA CONDICIÓN)

● PREDIOS DE CUOTA MÍNIMA NO APLICA DESCUENTO

MÓDULOS DE COBRO		
LUGAR	DÍAS	HORA
Presidencia	Lunes a viernes	08:00 a 16:00
Centro Integral de Servicios Jiutepec (Plaza Cedros)	Lunes a viernes	08:00 a 16:00
	Sábados	08:00 a 13:00
Delegación CIVAC	Lunes a viernes	08:00 a 15:30
	Sábados	08:00 a 13:00
Walmart	Lunes a domingo	10:30 a 18:00
Mega Soriana Jiutepec	Lunes a domingo	10:30 a 18:00

Con estado de cuenta bancarizado en Banorte, Telecom, Banco Azteca, tiendas OXXO del estado de Morelos y en la página www.jiutepec.gob.mx

7774043581 Ext. 306
predial@jiutepec.gob.mx

GOBIERNO CON ROSTRO HUMANO




Ayuntamiento de Cuernavaca 2019-2021

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO Y TURISMO



REFRENDA EN LINEA TU LICENCIA DE FUNCIONAMIENTO 2021

<https://recaudacion.cuernavaca.gob.mx/ComercioDigital/>

#RefrendaEnCasa

Los músicos, también muy golpeados por la pandemia

EDMUNDO SALGADO

La pandemia del covid 19 no solamente afectó a los comercios establecidos, sino también a las personas que se dedican a la música, como los tríos y mariachis, quienes están prácticamente en la bancarrota debido a la falta de contratación de sus servicios.

Así lo declararon personas que se dedican al mariachi, quienes informaron que desde el inicio de la pandemia sus servicios bajaron hasta en un 90 por ciento debido a la cancelación de eventos masivos, bodas y fiestas, lo cual hasta el momento no se ha podido recuperar.

“Muy duro nos pegó el tema de la pandemia, nosotros vivíamos gracias a los eventos masivos, a las reuniones, a las bodas, a los 15 años y estas actividades pues prácticamente fueron canceladas para evitar la concentración masiva de personas, hoy a pesar de que Morelos estuvo un momento en el semáforo color naranja y amarillo, no nos podemos recuperar y ahora que estamos en el rojo mucho menos”, declaró Rodolfo Martínez.

Ante tal situación, aseguró que muchos de sus compañeros han dejado esta actividad y se han tenido que ocupar en el comercio para poder sobrevivir, ante la falta de ingresos económicos por la actividad musical.

“Lamentablemente muchos de mis compañeros no aguantaron la situación económica y tuvieron que dejar el mariachi, algunos tuvieron que entrar a trabajar, algunos a empresas y otros más pues no les queda de

otra más que el comercio informal en sus colonias o en algunas partes de Cuernavaca, quienes seguimos en esta actividad pues estamos muy mal económicamente, ojalá y pudiera haber algún tipo de apoyo por parte

de las autoridades para nosotros”, concluyó.

Y es que cabe mencionar, que en un recorrido realizado en el Centro Histórico de Cuernavaca por El Regional, se pudo apreciar que incluso ya

no se colocan los mariachis alrededor de Plaza de Armas como antes lo hacían, debido a que muchos de ellos por ser mayores de edad se resguardan para evitar la pandemia del covid-19.

Entrega el diputado Alfonso Sotelo gel antibacterial y mascarillas al gremio periodístico

DE LA REDACCIÓN

En respuesta al manifiesto que lanzara un grupo de periodistas morelenses el pasado 2 de enero, en el cual demandaban a actores políticos y sociales cumplir con todas las medidas sanitarias recomendadas en sus eventos y ruedas de prensa para evitar contagios de Covid-19, además de que se garantizara la seguridad de los comunicadores, este viernes el diputado Alfonso de Jesús Sotelo Martínez hizo entrega de alcohol gel antibacterial y cubrebocas, a una comisión de periodistas y reporteros de las regiones oriente, sur y metropolitana de la entidad.

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado consideró que en medio de uno de “los momentos más

críticos de la pandemia, no podemos ser ajenos” ante la solicitud de apoyo por parte del gremio periodístico y reconoció que “comunicar es una actividad esencial, porque la población necesita que ustedes le digan lo que está sucediendo”.

Precisamente en torno a que en los eventos, conferencias y ruedas de prensa se observen estrictamente las medidas sanitarias establecidas por el Sector Salud, Sotelo Martínez refirió que como diputado iniciador de la propuesta del uso obligatorio del cubrebocas en toda la entidad, “también se consideró imponer sanciones a los servidores públicos que generen eventos en los que se ponga en riesgo la salud de la población”.

En el mismo tenor, el legislador aprovechó para hacer un llamado

al Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac), para que ante el inminente inicio de las campañas electorales, “se impongan lineamientos” a los candidatos para la realización de sus actos proselitistas y “que éstos los acaten”, y confió en la “voluntad política” de los aspirantes a un cargo de elección popular.

Por su parte, en representación de al menos 120 integrantes de diversos medios de comunicación, el periodista Héctor Raúl González Mendoza, pidió “sensibilidad y atención para el gremio periodístico”, pues consideró que la labor que desempeñan es “de alto riesgo”, ello con referencia al contagio, ya que “todos los días estamos en contacto con un gran número de personas”.

Acompañado de las comunicadoras Verónica Bacaz Rojas, Ofelia Espinoza Rodríguez y Silvia Lozano Venegas, Héctor Raúl González coincidió con el diputado Alfonso de Jesús Sotelo en torno a que “informar es una actividad esencial” y agradeció a nombre de los reporteros el apoyo recibido por parte del legislador, el cual será distribuido por los integrantes de dicha comisión a sus compañeros de las diferentes zonas de la entidad.

Finalmente, el presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo reiteró su compromiso con reporteros y periodistas: “bajo ninguna circunstancia se debe poner en riesgo la vida de la población”, ya sea por un acto electoral o una conferencia de prensa, “lo primero es la vida y la salud”, cerró el legislador.

SEMÁFORO ROJO EN MORELOS

SE EXTIENDE HASTA EL

31 DE ENERO

#QuédateEncasa



MÁXIMO RIESGO DE CONTAGIO

SECRETO A VOCES

Rafael Alfaro Izarraraz



La suspensión del uso de las redes sociales al Presidente de Estados, Donald Trump, por parte de las empresas de Facebook y Twitter, ha significado para el mundo la existencia de poderes que en los hechos no aparecen como parte de los sistemas democráticos que actualmente existen y que, para bien o para mal, rigen la vida social en el mundo y a nivel local en cada país. Lo anterior ha representado una sorpresa, pero que contrariamente a lo que se puede creer, muchas personas viven a nivel micro en su vida cotidiana con estas empresas que establecen normas y mecanismos de inclusión y exclusión según sus intereses y que no siempre son conocidos públicamente. Son reglas no escritas pero que ellos hacen efectivas cada vez que consideran que sus normas son violadas por los usuarios de las redes. En México, por ejemplo, incorporan a su criterio reguladores de lo que se publica en las redes, sin la intervención de dependencias gubernamentales.

Que el propietario de Facebook haya censurado a Trump es algo que no tiene precedentes en el mundo, a pesar de la historia reciente de las empresas fundadoras de redes sociales y que ha dado lugar a comunidades cibernéticas. Como se ha dicho, qué le puede esperar a una nación de las que son consideradas por las potencias de otros hemisferios como las latinoamericanas, si con la mano en la cintura quieren quitar y poner a quien se les antoje, como ocurrió en Bolivia, recientemente. Si Estados Unidos se ha convertido en el gendarme del mundo, que nos podemos esperar de los empresarios que son capaces de suspender el "Face" del presidente de EU. Como lo ha expuesto el profesor Jalife, se trata de empresarios cuyos ingresos son muchas veces mayores al de algunas naciones de desarrollo medio, como podría ser México. Ese poder ya no se encuentra en el ámbito productivo sino en el ciberespacio, es decir, en todo el mundo, de donde extraen información de los pequeños y grandes acontecimientos sin que nadie pueda limitar su presencia y poderío.

Aunque el ciberpoder (las empresas de redes sociales) se han echado para atrás en la idea que plantearon recientemente de compartir la información personalizada que circula en sus redes (Twitter, por ejemplo), esperamos que eso se cumpla. Ese ciberpoder ya se ha habido estrenado en Egipto, en donde se suspendieron las redes sociales con el fin de favorecer a las élites que controlaban el poder, del gobierno de Hosni Mubarak, del entonces presidente que se creía Faraón. El ciberpoder no se encuentra atado a ninguna autoridad que lo regule, por lo que quedamos a merced de fuerzas y poten-

El ciberpoder, su genealogía...

cias imposible de controlar. Si Trump siendo todavía Presidente es censurado sin que exista posibilidad de defensa porque al suspender el servicio de redes se quedó incomunicado, cualquier día nos amanecemos con que al señor Zuckerberg se le ocurre que cualquier país ya no debe contar con tal o cual gobierno y pues bueno, "el señor no debe pasar ningún mal rato antes del desayuno". Lo anterior es una ironía, estos empresarios están vinculados a la nueva generación de empresas en el mundo que tienen intereses hasta en lugares impensados, insólitos.

"Facebook, creado en 2004 por Harvard Mark Zuckerberg como un lugar para que los universitarios se mantuvieran al tanto de la vida de sus amigos y ex compañeros de estudios" (Georgina Aracely Torres Vargas, en: http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0187-358X2008000200001). Su poder se ha expandido por todo el mundo, por lo que se deben establecer normas porque el ciberpoder no es simplemente que los ciudadanos utilicen las redes sociales de una manera o de otra. Las tecnologías de las redes sociales son parte de profundos cambios que han ocurrido en el mundo y que han modificado profundamente a la sociedad. El ciberpoder no es un poder tecnológico es un poder social objetivado en seres humanos, específicamente en élites, como parte de la recuperación de la hegemonía mundial de parte de la burguesía como clase, que ha sustituido a los antiguos capitanes por otros nuevos pero que persiguen los mismos intereses, el poder y el dominio. Para decirlo en palabras de Deboard (La sociedad del espectáculo) y Lipovetsky (La era del vacío. Ensayos sobre el individualismo contemporáneo), respectivamente, hemos transitado de la sociedad disciplinaria tipo foucaultiana a la sociedad personalizada.

La sociedad occidental se ha transformado como parte de una revolución informacional, empresarial y cultural (Castells, en: http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-74252001000100009#:~:text=Con%20lo%20cual%20en%20buena,y%20san%20Francisco%20700%20000). Esto quiere decir que el planeta está organizado social y empresarialmente bajo un nuevo orden tecnológico que es la revolución informacional. Las empresas, dice Castells, operan en las redes sin necesidad de producir y poseen ganancias que rebasan en mucho a las empresas tradicionales como la Ford, de ahí que algunas firmas como Amazon hayan pasado de la noche a la mañana a las listas de Forbes sin haber leído un libro (Castells), como muchas otras más. No quiero decir que la Ford

no tenga importancia ahora, simplemente constato lo que también se asegura de este nuevo orden, la ruta no productiva y parasitaria del capital de la era informacional sin "valores sociales" subraya el autor citado.

Dando por descontado el hecho de que Silicon Valley (ver Guillermo Medellín: "Una perspectiva de Silicon Valley-La ciudad tecnológica": en: http://ecorfan.org/handbooks/Ciencias%20Sistemas%20Informacion%20T-I/Handbook%20Universidad%20Iberoamericana_3.pdf) es el epicentro de occidente (no es el único ni en Estados Unidos ni el mundo) a partir del cual emergen como un modelo que revolucionó a la sociedad occidental y la hizo transitar de la mecánica newtoniana mundialmente a la informática (que compete en este aspecto con China y Rusia, además de otros aspectos), las redes mundiales a través de las cuales nos comunicamos son el resultado de la ruptura de las fronteras, los Estados nacionales y la cultura local. Por "encima" se ha consolidado una hipermoderna estructura tecnológica (Un ciberpoder) a través de la cual circula una nueva cultura, una forma de producir y de comunicarnos. Todo lo anterior, para nuestra lógica latinoamericana, en algunos aspectos ha creado lo que se ha llamado una brecha cultural en nuestro interior. Por ejemplo, cómo dar clases durante la pandemia en un asentamiento urbano popular en donde no se tiene energía eléctrica...

El Silicon Valley, fue el resultado de la necesidad de adelantar en tecnología militar a otras naciones después de la Segunda Guerra Mundial, era necesario afinar los instrumentos para nuevos ejercicios militares como se vio más adelante para enfrentar al comunismo que a la postre resultó beneficiado de ese infeliz conflicto. Todas las empresas que ahora ocupan un lugar preponderante en las redes sociales creando comunidades virtuales son el resultado de ese emprendimiento tecnológico. Aunque el desarrollo tecnológico se debe a las aportaciones de científicos que son contratados por estas empresas de todo el mundo, como es de suponer en la sociedad actual, aunque no debería ser así, su control pertenece a los propietarios de las mismas. El conocimiento es un conocimiento social y la manera como se manifiesta en el mundo no puede ser utilizado contra la misma sociedad.

Vasant Dhar, que cita Jalife (ver Bajo La Lupa: La Jornada: 17/01/12), propone una salida: "nacionalizar las plataformas de las redes sociales como bienes públicos que proveen un "servicio público (utility)".

CUANDO SEA DEMASIADO TARDE...

Gabriel Dorantes Argandar



Lamento mucho no haber continuado con el tema de los Intocables. La verdad es que si por mí fuera, me aventaría dos de estas columnas a la semana (o hasta tres). Hay veces que desde el domingo ya estoy empezando a ver de qué se va a tratar el mensaje del siguiente sábado, pero tampoco puedo abusar (y mis otras obligaciones también requieren de ser atendidas), y hay temas que son vigentes el domingo, pero para el siguiente sábado ya se enfriaron demasiado. Sin embargo, hubo varias personas que me expresaron haber lamentado que haya dado predilección a mi mensaje de fin de año por encima de los sucesos al respecto del Gral. Cienfuegos, por lo que he decidido dedicar mi columna de esta semana a este tema. Apreciado lector, aquí le dejo mis two cents al respecto, y espero poder dejar atrás el tema de los Intocables, porque lo que sí es seguro es que ellos están muy lejos de dejarnos atrás a nosotros y poco es lo que podremos hacer al respecto. Esto, derivado del hecho de que el argumento ya no va a ir a ningún lado, el señor ahora es asesor de la presidencia (si no me equivoco) y pues ahora menos se operará en su contra. Pasó de ser detenido en los Esteits por sus nexos con el crimen organizado, a seguir susurrándole al oído al pelmazo en turno. Business as usual, dirían los vecinos del norte.

¿Qué fue lo que pasó? Lo que realmente pasó fue que los gringos se entrometieron en la soberanía mexicana. Se sintieron menospreciados porque el presidente López no quiso reconocer el triunfo de Joe Biden hasta que lo anunciaran como presidente oficial en aquellos lares. Muchos pensamos que fue una maniobra tibia, que no se los atornillaron

Una última de los Intocables

muy bien al "cabecita de algodón" y le tembló la mano para poner un ladrillo más en el rescate de la democracia (y un clavo más al ataúd de la presidencia de Don Trompas). Al presidente mexicano le dieron la oportunidad de ser el primero en la fila para en participar en la democracia gringa, y prefirió jugarle al conservador con la presidencia en aquel entonces vigente. Tal vez se podría argumentar que era eso lo que Trump esperaba de López (casi que les apuesto que le dio la instrucción), por lo que no le quedó de otra que acatar la orden, pero en ello se jugó el resto de su presidencia con el flamante mandatario de los Estados Unidos de Norteamérica.

Uno se pregunta: si iban a soltar al general, ¿para qué lo mandaron agarrar? Si sabían que al regresarlo lo único que iban a conseguir era que lo exoneraran, ¿para qué lo mandaron agarrar y luego nos lo mandaron de regreso? El presidente López le jugó a crecer su postura apostándole al institucionalismo, mientras lo que los gringos necesitaban era que los mexicanos fuésemos los primeros en declarar a Joe Biden como presidente legítimo. No lo hicimos, y nos llevamos un regalito por ello.

¿Fue eso lo que el presidente López quería? ¿Acentuar el tema de los Intocables hacia adentro de las instituciones militares del país? Lo que los gringos consiguieron fue darnos la imagen de país que solapa a sus intocables, que exonera a los máximos responsables, y premia, por encima de los intereses de la política internacional de México, a los intereses de los grupos de poder. Si eso no fue lo que los gringos querían, fue precisamente lo que consiguieron: hacernos retroceder otros 20 o 30 años en temas de avance social,

volviendo a instaurar la política de los Intocables en el gobierno mexicano, porque los mexicanos tuvieron que precintarse de Intocable a uno de sus más cercanos colaboradores. Entonces volvemos a la pregunta: si eso no era lo que querían, ¿para qué lo mandaron agarrar? Lo hicieron para que México volviera a quedar como el país que tolera los nexos con el narcotráfico hacia adentro de las instituciones y la permisividad para aquellos cercanos al círculo de poder (cosa que para nada estoy sosteniendo como falaz), y al mismo tiempo revigorizar las instituciones de poder criminal (cosa que conviene al mercado de drogas del vecino del norte). Además, uno debe de reflexionar lo que esto significa para mi gloriosa República Mexicana: nos tocó castigo de 20 años de retroceso por la insoportable necesidad del presidente López de parecer recto, moral, y ético, y lo único que consiguió fue ser el mismo tibio de siempre redescubriendo por enésima vez los mismos orines tibios de siempre. La lista de nuevos Intocables que ya contaba con Bartlett, Elba Esther, y Lozoya, ahora cuenta con el ilustre Gral. Cienfuegos.

Mientras tanto, mi México se sume en la pandemia, no hubo vacunas (falta una semana para llegar a fin de mes y todavía le faltan al gobierno medio millón del millón de unidades que prometió hace 5 semanas), no hubo sana distancia, no hubo camas de hospital ni tanques de oxígeno, y dudo mucho que para abril o para mayo (tengas un poquito de coraje) tengamos las otras 129,000,000 unidades dobles de vacuna.

Parecía que los Intocables se iban a morir, pero al parecer están más presentes que nunca.

el regional
del sur



el prestigio de la palabra escrita

Eolo Ernesto Pacheco Rodríguez
DIRECTOR GENERAL

Efraín Ernesto Pacheco Cedillo
DIRECTOR FUNDADOR

Margarita Pacheco Cedillo
SUBDIRECTORA GENERAL

Mayra Aldece Castillo Pacheco
EDITOR RESPONSABLE

Gerardo Suárez Dorantes
SUBDIRECTOR EDITORIAL

Carlos Gallardo Sánchez
DIRECTOR ADJUNTO

Eduardo Olvera Jacobo
GERENTE DE VENTAS

Iván Efraín Pacheco Rodríguez
DISEÑO

José Luis Urióstegui Salgado
CONSULTOR JURÍDICO

Héctor Rangel Terrazas
COORDINADOR DE INFORMACIÓN

AÑO 32 / NÚMERO 10968

El Regional del Sur
PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS # 494
COLONIA JIQUILPAN • C.P. 62170
CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

DISTRIBUIDO POR PEDRO ÓSCAR PUJOL LÓPEZ
CALLE CARLOS CUAGLIA #100-A • C.P. 62400
COLONIA CENTRO • CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

FACEBOOK.COM/REGIONALMORELOS
TWITTER / @REGIONAL MORELOS

notaría 12

Lic. Gerardo Cortina Mariscal

Le damos seguridad jurídica a su patrimonio

Adjudicación

Asociaciones civiles

Sesión de derechos e hipotecas

Cofinanciamiento

Compraventa

Constitución de sociedades civiles

Cotejo de documentos

Donación

Fe de hechos

Fideicomiso

Mandato

Radicación de sucesiones

Sociedades mercantiles

Testamento

Joven es acusado de golpear y amenazar de muerte a su mamá

FRANCISCO JAVIER RENDÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a un hombre por el delito de violencia familiar, en el municipio de Yautepec.

La tarde del jueves, reportaron vía radio que en la Calle Benito Juárez de la Colonia San Juanito, perteneciente al municipio de Yautepec, un hombre agredía a una mujer, por lo que requerían el apoyo de una unidad de la policía. Al arribar al lugar, los oficiales tuvieron a la vista a un hombre y a una mujer de edad avanzada que

discutían afuera de un domicilio y al ver la presencia policial, la mujer indicó que el hombre con el que estaba es su hijo y la estaba agrediendo de manera física y verbalmente, así como también amenazarla de muerte; por lo que manifestó su deseo de proceder legalmente en su contra porque no es la primera vez que la golpea. Por tal motivo y ante el señalamiento directo, los oficiales detuvieron a Javier "N", de 34 años, por la presunta participación en la comisión del delito de violencia familiar, fue puesto a disposición del Agente del Ministerio Público del Fuero Común.



Crecen denuncias en contra de 2 presuntos ladrones de vehículos

FRANCISCO JAVIER RENDÓN

La Fiscalía Regional Sur Poniente, por medio de la Unidad Especializada de Delitos Patrimoniales, obtuvo segunda orden de aprehensión contra dos hombres detenidos el pasado fin de semana al encontrarse, una vez más, presuntamente relacionados con el robo a un camión repartidor.

Con base en la orden de aprehensión, Agentes de Investigación Criminal (AIC) ingresaron a la cárcel distrital de Jojutla, en la colonia El Zapatito, donde hicieron del conocimiento a Andrés "N", alias "El Cuñadito", y a José Roberto "N", sobre el nuevo señalamiento en su contra.

De acuerdo con el expediente, el 30 de septiembre del año 2020, dos trabajadores de la empresa "Embotelladora Las Margaritas" surtían producto en calle Miguel Alemán, colonia La Tarjea, perteneciente a Tlaltizapán.

Dos personas de sexo masculino llegaron en un automóvil marca Volkswagen, tipo Jetta, color

azul, con placas de circulación del estado de Guerrero, y con el uso de un arma de fuego y otra punzocortante los obligaron a entregar el dinero de las ventas, equivalente a siete mil pesos.

La empresa denunció el hecho el 10 de noviembre del mismo año, iniciándose las investigaciones, las cuales arrojaron la probable participación de "El Moreno" y "El Cuñadito" en este acto ilícito.

La Fiscalía especializada solicitó y obtuvo la orden de aprehensión contra Andrés y José Roberto, misma a la que se le dio cumplimiento por en la cárcel distrital de Jojutla, donde ambas personas se encuentran en prisión preventiva por un robo similar cometido en la localidad de Zacatepec.

En próximas horas, el agente del Ministerio Público presentará ante el juez al "Moreno" y al "Cuñadito" por esta segunda orden de aprehensión por su posible intervención en este nuevo caso de robo calificado, cometido en la cabecera municipal de Tlaltizapán.

Vinculan a proceso a un camionero acusado de atropellar y matar a niño

FRANCISCO JAVIER RENDÓN

El agente del Ministerio Público (MP) de la Unidad Especializada de Hechos de Tránsito de la zona Sur Poniente obtuvo el auto de vinculación a proceso contra Manuel Alberto "N", alias "El Chuki", por su probable participación en la muerte de un menor de edad, víctima de atropellamiento, en el municipio de Tlaltizapán.

En la audiencia de vinculación, el juez de la causa ordenó mantener al imputado bajo la medida cautelar de prisión preventiva y concedió plazo necesario para el cierre de la investigación complementaria.

Como se informó anteriormente, el sábado siete de julio del año 2018, el Servicio Médico Forense realizó el levantamiento del cuerpo del adolescente, de iniciales A.A.B.G., de 12 años de edad.

El menor se desplazaba en su bicicleta, siendo impactado por el conductor de un camión tipo 'torton' en el camino de terracería que conecta a Santa Rosa 30 con el ahora municipio de Xoxocotla, a la altura de las minas de arena, en la colonia 10 de Abril, de Santa Rosa 30.

El avance de las indagatorias arrojó la identidad del conductor del pesado camión, con lo que el 30 de julio del mismo año la Unidad Especializada de Hechos de Tránsito obtuvo la orden judicial para la aprehensión de "El Chuki".

A pesar de que Manuel Alberto, de 32 años de edad, intentó evadir la justicia, agentes investigadores de la Fiscalía estatal ejecutaron el mandato contra este individuo, al ubicarlo días atrás en calle Lorenzo Vázquez, colonia Centro, de El Higuerón, municipio de Jojutla.



Cayeron 2 en Cuautla por el robo de un auto con violencia

FRANCISCO JAVIER RENDÓN

Elementos que integran el Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a dos hombres por robo con violencia y tentativa de homicidio, en el municipio de Cuautla.

La mañana de este jueves, reportaron vía radio que sobre la calle Defensa del Agua de la colonia Centro de Cuautla, dos sujetos con armas de fuego cometieron el robo con violencia de un vehículo de la marca Nissan tipo March de color azul con placas de circulación RDK-551-B del estado de Morelos, dándose a la fuga con dirección a la Alameda.

De inmediato, los elementos de la Policía Morelos se abocaron a la búsqueda y localización de los presuntos por las calles aledañas y fue sobre la Calzada Santa Inés donde lograron visualizar el vehículo re-

portado, por lo que le dieron alcance y le indicaron al conductor que detuviera su marcha, pero hizo caso omiso y continuó su huida, el copiloto sacó un arma de fuego y comenzó a dispararle a los oficiales. Por lo cual, uno de los policías sacó su arma y disparó hacia las llantas del vehículo y en la calle Ignacio Rayón de la colonia Miguel Hidalgo lograron detenerlos y al realizarles una revisión, les encontraron un arma de fuego tipo revolver de color gris calibre 22 abastecida con 8 cartuchos percutidos y un cartucho útil.

Es por ello, que Raúl Alejandro "N", de 31 años y Salomón "N", de 42 años, fueron puestos a disposición del Agente del Ministerio Público del Fuero Común por la presunta participación en la comisión del delito de robo con violencia y tentativa de homicidio.



Teléfono:

777 228 22 49

contacto@not12mor.com.mx

Hidalgo #3 Col. Centro
Cuernavaca, Morelos
México, 6200